
Luglio 2023 - n°46 - Anno XX

Notiziario a cura 
del Comune di Canale  
Autorizzazione Tribunale di Alba 
n. 4/04 del 16/11/04 
Direttore Responsabile: 
Enrico Rustichelli
Segreteria/Redazione: 
Piazza Italia, 18 12043 Canale CN 
Tel. 0173-979129 – Fax 0173-979044  
E-mail: notiziario@comune.canale.cn.it
Distribuzione a cura dell’Associazione
“Nonni Vigili”
Edizione e Stampa:
Arti Grafiche Mussotto - Canale CN

Il Saluto del Sindaco
Lavori Pubblici

Gli Uffici Comunali informano
Spazzamondo

Pagine 1-4

Gruppo di Minoranza
ANC - Biblioteca Civica

Anniversari di Matrimonio
VAR - Borse di Studio

 Pagine 5-7

Fiera del Pesco 2023
Scuola Infanzia “Regina Margherita”
Casa di Riposo - Estate Ragazzi

Il Direttore - Poesia

Pagine 8-11

Notizie dalla Scuola e dallo Sport
Unitre - Canale Ecologia

Sport e Solidarietà
Programma Fiera del Pesco

Pagine 12-16

Il saluto del Sindaco di Canale
del tetto della palestra e la sostituzio-
ne di tutti gli infissi in alluminio con 
un progetto che durerà parecchi mesi 
e andremo a finire nel 2024 con un 
impegno di spesa di 250 mila euro.
Il nostro Comune come sapete è 
capofila all’interno del Mercato 
Ortofrutticolo del Roero, detenendo 
quasi il 45 % delle quote. Per questo 
sono particolarmente soddisfatto di 
comunicare che siamo in graduatoria 
per un progetto di riqualificazione 
generale dell’importo di 15 milioni 
di euro (per l’80% a fondo perduto) 
che prevede oltre alla normale com-
mercializzazione dei nostri prodotti 
agricoli, una evoluzione logistica, di 
produzione di energia e di celle per la 
conservazione per affrontare le future 
sfide. Il polo mercatale avrà una 
nuova viabilità e nuove strutture per 
la lavorazione delle nocciole. Sarà il 
primo mercato in Italia ad essere con-
temporaneamente sede del neoco-
stituito Distretto del Cibo del Roero. 
Questa lungimiranza e peculiarità 
ci ha portato alla ribalta Nazionale 
al convegno svoltosi il 22/23 giugno 
a Bolzano proprio sul futuro delle 
strutture mercatali rendendo il giusto 
merito al direttore della struttura Tor-
chio Massimo e al progettista Mauro 
Rabino.
Nella giornata del 27 maggio è 
stata inaugurata la nuova ala del-
la Fondazione Ospedale Ricovero 
Pasquale Toso, con ulteriori 22 posti 
arrivando ad un totale di 82 ospiti: 
un grande servizio per la nostra 
comunità, grazie all’impegno di tutto 

il consiglio di amministrazione 
e del presidente Silvio Beoletto e 
del direttore Stefano Berio che in 
tempi difficili come quelli del covid 
hanno portato avanti con tenacia e 
determinazione questo progetto da 
oltre 1 milione di euro. Sempre in 
questi mesi si sono conclusi i lavori 
di tinteggiatura e piccole manuten-
zioni della Scuola Regina Mar-
gherita per 30 mila euro. Queste 
due strutture sono da sempre nel 
cuore dei Canalesi e in questi anni 
abbiamo dedicato tutto il sostegno 
possibile alle loro amministrazioni 
che ringrazio sinceramente.

Queste sono solo le principali 
attività svolte in questi mesi ma 
la vera sfida dell’amministrazione 
è dare risposte quotidiane a tante 
richieste, a molti quesiti, a nu-
merosi chiarimenti e proposte, a 
nuovi progetti di privati cittadini: 
ogni giornata è ricca di novità che 
ci mettono alla prova. Da par-
te mia dedico e dedicherò tutto 
l’impegno di cui sono capace per 
essere “all’altezza della situazione” 
perché comprendo che non basta 
finanziare un’opera ma servono 
appassionati per immaginarla, per 
sognarla, imprenditori illuminati 
per realizzarla, volontari generosi 
per gestirla. C’è quindi il bisogno 
della collaborazione di tutti! 
Viva Canale, viva la Fiera del Pesco.

                                Enrico Faccenda
          Sindaco della Città di Canale

Carissimi Canalesi,
è con grande orgoglio e soddisfazio-
ne che vi scrivo in questo numero 
di Canale Notizie, dei molteplici 
argomenti che tratterò. Mi preme 
soprattutto iniziare dalla Fiera del 
Pesco.

Quest’anno festeggeremo l’ottantesi-
ma edizione, ricordando la coltura 
e la cultura del Pesco che tanto ha 
influito nelle nostre famiglie. Si 
tratta di un anniversario importante 
che vogliamo onorare nella giusta 
maniera, dedicando risorse, lavoro e 
impegno per rendere l’edizione me-
morabile: sarà un’occasione di festa 
per tutti i Canalesi che ci permet-
terà di presentarci al meglio ai tanti 
ospiti che verranno a visitarci. Vorrei 
quindi rinnovare i ringraziamenti 
e i complimenti a tutti i volontari, e 
saranno moltissimi, che con la loro 
disponibilità renderanno concreto 
tutta la programmazione ideata negli 
ultimi mesi.

Contemporaneamente l’attività 
amministrativa non si è fermata un 
attimo. Come vi accennavo i temi 
da evidenziare sono parecchi e li 
sorvolerò anche solo citandoli. Ecco 
alcuni esempi:
«la nuova attività della Polisportiva 
con la scelta del Roero Volley di tro-
vare la sede principale presso le nostre 
strutture, un investimento di circa 
100 mila euro per il nuovo campo 
coperto, luci, impianto fotovoltaico. 
Le associazioni sportive, tutte, si sono 
distinte per organizzazione e risultati, 
dalla realizzazione della “Partita più 
bella del Mondo” ai campionati di 

Pallapugno, dalle squadre giovanili di 
calcio a quelle di pallacanestro fino a 
quelle delle arti marziali. Da parte no-
stra non è mancato il sostegno all’attivi-
tà ordinaria per oltre 50 mila euro. La 
nuova Pro Loco, tra le tante iniziative, 
ha riproposto il Torneo dei Borghi (co-
ordinato per 17 anni dal mitico Gianni 
Gallino) e il Festival Canaleontica. Per 
la giornata dell’albero abbiamo piantu-
mato più di 100 platani in diverse aree 
del paese. Canale Ecologia ha intra-
preso nuovi progetti di consolidamento 
per Casa Natura, per realizzare un 
belvedere di fronte alla “Chicca”, come 
pure per un festival con le ragazze di 
Rocche ’N Roll e per la riserva di Valle 
Oscura. Un gran fermento che ci rende 
fieri per tutte queste proposte e che ci 
vede impegnati nel supporto logistico, 
nei patrocini, nell’uso delle strutture e 
rilascio di autorizzazioni e, come do-
veroso, con finanziamenti che ammon-
tano a circa 35 mila euro. Per quanto 
riguarda le manutenzioni straordinarie 
in estate realizzeremo la pulizia della 
quasi totalità dei rii Canalesi (con 
autorizzazioni abbastanza complesse 
da ottenere) per un importo di 95 mila 
euro. Per le strade e la viabilità abbia-
mo già realizzato l’asfaltatura dell’area 
industriale (il primo lotto mancava del 
tappetino di finitura dalla sua prima 
realizzazione) per circa 100 mila euro 
e sono previste ulteriori asfaltature in 
tante aree di Canale secondo le priorità 
indicate dall’ufficio tecnico per ulteriori 
300 mila euro. Saranno realizzate in 
estate!! Per quando leggerete questo 
numero avremo terminato la nuova 
Piazza Trento e Trieste, realizzando il 
progetto del PNRR che l’ha finanziate 
per 740 mila euro: pavimentazione, 
marciapiedi, parcheggi, area incontri, 
zone verdi, illuminazione, fognature, 
acquedotto…. tutto nuovo!! L’inaugu-
razione della nuova piazza avverrà 
domenica 23 luglio».

Continuano, in maniera costante, 
gli investimenti che riguardano la 
nostra scuola, con la sostituzione delle 
caldaie della mensa e della palestra, la 
manutenzione e l’isolamento sempre 
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1) - Lavori di sistemazione e ripavimentazione di piazza Trento Trieste in Canale.

L’Amministrazione Comunale ha presentato negli ultimi anni una serie di 
istanze statali/regionali per il finanziamento dei lavori di riqualificazione di 
piazza Trento Trieste. L’intervento è stato recentemente finanziato dallo Stato 
tramite inserimento dell’opera nel cosiddetto “PNRR”, il Piano Nazionale di 
Ripresa e Resilienza approvato nel 2021 dall’Italia per rilanciarne l’economia 
dopo la pandemia da COVID-19, al fine di permettere lo sviluppo di infra-
strutture, verde e digitale del Paese.  
Al fine di individuare un punto centrale nevralgico con funzione aggregante 
anche per la manifestazioni cittadine, è stata prevista la realizzazione di due 
aree pedonali nella parte centrale, il rifacimento completo dei marciapiedi e 
degli attraversamenti pedonali, il rifacimento dell’impianto di illuminazione 
pubblica e la ridefinizione dell’arredo urbano e l’inserimento di due aiuole 
verdi piantumate.
L’opera è stata appaltata ed i lavori sono tuttora in corso, con previsione di 
ultimazione nel periodo estivo.

LAVORI PUBBLICI
Giugno 2023

Lavori in corso

2) - Manutenzione, lasticatura ed asfaltatura di strade comunali.

La situazione di parziale degrado manutentivo delle strade comunali, dovuta 
in particolare all’usura del tempo ed al dissesto conseguente ai frequenti e 
sempre più straordinari eventi meteorologici, richiede un piano straordinario 
di cura che l’Amministrazione Comunale sta attuando in più fasi ed in più 
annate.
L’intento di tale piano è quello di scongiurare situazioni di pericolo per la si-
curezza degli utenti delle strade, eliminando potenziali insidie. Con tale pro-
grammazione si intende agire secondo lo stato di deterioramento delle strade, 
favorendo le arterie stradali a maggior traffico e le strade che per la loro con-
dizione si sono rivelate meno sicure. 
L’Amministrazione Comunale pertanto, in attesa del perfezionamento di 
eventuali e futuri finanziamenti regionali/statali, si propone di intervenire 
con fondi propri e con piccoli e diversi interventi mirati, idonei a rimettere 
in sesto, almeno in parte, alcune delle strade interessate dagli eventi sopra 
ricordati.
Molti dei tratti stradali in questione sono stati oggetto di asfaltatura diversi 
decenni orsono. Ora la superficie stradale - anche a causa delle tracce rela-
tive al passaggio nel tempo di opere di rifacimento di numerosi sottoservizi 
- risulta degradata, sconnessa con conseguente pericolosità per il transito. In 

alcune porzioni stradali è inoltre necessario agire con interventi di allarga-
mento della massicciata utili, in particolare, per agevolare il transito di mezzi 
pesanti e/o di mezzi agricoli.

Gli interventi manutentivi eseguiti nella prima fase dell’anno corrente hanno 
riguardato:
• Lavori di fresatura e riasfaltatura della sede stradale dell’area produttiva di 
Canale che si sviluppa attorno al Corso F.lli Maccagno, situata in prossimità 
dello svincolo della SP29 in direzione di Asti. La superficie stradale comples-
sivamente interessata dall’intervento è di circa 8.000,00 metri quadrati. L’o-
pera è stata completata con il totale rifacimento della segnaletica orizzontale.

Gli interventi manutentivi dei manti stradali appaltati nella prima fase 
dell’anno corrente, e di prossima realizzazione, riguardano:
•  Strada San Siro, nel tratto limitrofo alla chiesa di Loc. Madonna dei Ca-
valli, da realizzarsi con contributo statale per “investimenti finalizzati alla 
manutenzione straordinaria delle strade comunali - Anno 2023”, 
•  Strada San Siro, nel tratto in prosecuzione a quello suddetto, con integra-
zione di alcune opere di regimazione delle acque piovane,
•  Via Montà, di cui è previsto il completo rifacimento del manto stradale, ed 
un tratto di Via Giordano;
•  Strade comunali Oesio e S.Grato-Cavalera, dove, oltre al rifacimento del 
manto stradale, sono previste anche opere di regimazione delle acque me-
diante griglie e canalizzazioni;
• Strade comunali S.Defendente-Montorino e Crua-Podio.
L’ammontare complessivo delle suddette opere stradali ammonta a circa 
250.000,00 euro.

3) - Ristrutturazione locali della ex Pretura per allestimento studi medici.

La Fondazione della Cassa di Risparmio di Cuneo nell’ambito del proprio 
Piano Pluriennale 2019/2021 e del Programma Operativo 2019 ha indivi-
duato i settori di intervento ai quali destinare le risorse disponibili e ha defi-
nito gli obiettivi, le linee di operatività, le priorità degli interventi e la verifica 
dei risultati.
Detti programmi comprendono l’ambito della “Salute pubblica”, avente come 
obiettivo quello di migliorare la salute di tutti i cittadini in ogni fase del-
la vita, requisito fondamentale anche per garantire la stabilità economica e 
sociale e promuovere la crescita e lo sviluppo sostenibile. In questo ambito 
la Fondazione ha promosso e sostenuto, con propri contributi economici, 
interventi infrastrutturali e dotazioni strumentali nel rispetto della piani-
ficazione territoriale ed in complementarietà con priorità ed interventi re-
gionali. 
In tale ambito l’Amministrazione Comunale ha proposto un intervento che 
permette la creazione di un “centro medico generale e pediatrico” centra-
lizzato, accorpante tutti i servizi medici comunali attraverso l’istituzione di 
un “front office” operativo, utile a fronteggiare le richieste dei pazienti di 
qualunque fascia di età “24 ore su 24” con un’ampia disponibilità e con la 
collocazione in un fabbricato posto nel cuore del centro storico cittadino. L’i-
stanza è stata finanziata dalla Fondazione della Cassa di Risparmio di Cuneo 
con un contributo di euro 210.000,00 e con fondi comunali per circa euro 
40.000,00, determinante così un importo progettuale complessivo dell’opera 
di euro 250.000,00. 
Sono in corso le pratiche per l’ottenimento delle autorizzazioni della Soprin-
tendenza per i beni Architettonici ed altre necessarie e per l’affidamento dei 
lavori.

4) - Opere interne di manutenzione straordinaria del fabbricato comuna-
le “ex bocciodromo”. 

L’Amministrazione Comunale ha approvato l’attuazione di un intervento 
di manutenzione straordinaria del fabbricato comunale “ex bocciodromo” 
che prevede la realizzazione di opere interne, volte alla trasformazione della 
grande sala, un tempo adibita a bocciodromo, in uno spazio sportivo poli-
valente, idoneo per accogliere le varie attività presenti sul territorio canalese, 
ad integrazione delle strutture di aggregazione già esistenti che spesso  non 
sono sufficienti per soddisfare le richieste della cittadinanza.
Il progetto, dell’importo complessivo di 50.000,00 euro, prevede la realizza-
zione delle seguenti opere interne di manutenzione straordinaria della sala 
polivalente (ex area gioco bocce):
1) - lavori edili inerenti la realizzazione di una pavimentazione in battuto di 
cemento finalizzato alla successiva installazione di un manto sintetico spor-
tive e la rimozione dell’attuale controsoffitto obsoleto;

2) - opere di adeguamento dell’impianto illuminazione, con tecnologia a led.
L’opera è stata appaltata ed i lavori avranno inizio a breve, con previsione di 
ultimazione nel periodo estivo.

5) - Tinteggiatura dell’Asilo “Regina Margherita”.

L’edificio di proprietà comunale, risalente alla fine degli anni ’80, che ospita 
la Scuola per l’Infanzia Paritaria “Regina Margherita” e il Micronido Comu-
nale, avendo superato da tempo i trent’anni dalla sua edificazione, necessita 
di una serie di interventi di risanamento delle superfici esterne. In partico-
lare la scuola, a motivo della sua stessa conformazione, presenta una serie di 
importanti superfici murarie, colonne, rampe, portichetti e parapetti metal-
lici che richiedono lavori manutentivi specifici. 
Si è pertanto attuato un importante intervento di pulizia approfondita delle 
superfici, con rimozioni e stuccature di parti di intonaco ammalorate, ripri-
stini di intonaci con impiego di retini fibro-rinforzati e tinteggiatura finale 
con una tipologia di pittura ad elevata capacità idrorepellente, traspirante e 
antistatica, ossia particolarmente idonea per garantire una buona qualità nel 
tempo. Sono state oggetto di riverniciatura anche tutte le parti metalliche, 
quali ringhiere e recinzioni.
La colorazione chiara, molto simile a quella originaria, è stata mantenuta 
per rispetto dell’opera architettonica di pregio quale è l’edificio progettato 
dall’architetto Della Piana. 
I lavori sono in fase di ultimazione.

6) - Intervento di efficientamento energetico finalizzato alla gestione intel-
ligente del riscaldamento dell’Istituto Scolastico Comprensivo di Canale.

L’Amministrazione del Comune di Canale ha avviato da diversi anni una 
serie di importantissimi interventi edilizi finalizzati alla riqualificazione, 
rinnovamento ed ammodernamento dell’Istituto Scolastico Comprensivo.
Nell’ambito di questo piano generale di ristrutturazione e di sviluppo del 
complesso scolastico si inseriscono le opere del progetto in parola, che pre-
vede, mediante l’intervento sui radiatori dell’impianto di riscaldamento esi-
stente, una gestione intelligente del calore. Questo tipo di intervento, che 
ammonta a complessivi 71.000,00 euro, consentirà un efficientamento ener-
getico con riduzione di sprechi di calore, nonché un miglioramento delle 
condizioni di vivibilità degli ambienti scolastici.
L’opera è in fase di appalto e verrà realizzata nei mesi prossimi.

7) - Piantumazione di platani in aree verdi, parchi e piazze del territorio 
comunale 

L’Amministrazione del Comune di Canale ha dato corso ad un intervento 
di miglioramento, manutenzione e sistemazione straordinaria di aree pub-
bliche e giardini, provvedendo alla piantumazione di circa 90 esemplari di 
Platanus Acerifolia (platani) da dislocare sul territorio canalese. L’opera è in 
corso e ad oggi risultano arricchiti di questi nuovi alberi i seguenti luoghi:
•  il Cimitero comunale nella parte storica;
•  l’aiuola spartitraffico dell’aera industriale di via Fratelli Maccagno (Area PIP);
•  i giardini limitrofi al campo sportivo di Valpone;
•  i giardini di Piazza Bernardi.
Un’ulteriore piantumazione, a completamento di quanto fatto finora, avver-
rà nell’autunno, quando saranno nuovamente idonee le condizioni per la 
messa a dimora degli alberi.

L’Amministrazione Comunale ha, inoltre, presentato una serie di istanze di 
contributo legate all’attuazione delle varie misure di finanziamento del citato 
PNRR - Piano Nazionale di Ripresa e Resilienza. Alcune di queste sono state 
finanziate e sono ad oggi in fase di attuazione, ed in particolare, riguardano:

8) - PNRR - M2C4 - Investimento 2.2 - Comune di Canale “Interventi di 
efficientamento energetico del patrimonio comunale”: 

Importo di progetto euro 70.000,00 destinati a nuove operazioni di efficien-
tamento energetico del patrimonio comunale nello specifico volti all’effi-
cientamento dell’illuminazione pubblica.
Gli interventi previsti riguardano in totale 40 pali di illuminazione pubblica 
e 2 mensole a parete, per i quali è prevista la sostituzione con elementi che 
presentano dimensioni analoghe e che garantiscano il mantenimento dei ri-
sultati illuminotecnici ottenuti in fase di progettazione e realizzazione degli 
interventi di efficientamento energetico degli impianti, nel rispetto della vi-
gente normativa di settore. In particolare verranno eliminati i raccordi testa 
palo quando ridondanti, ed eventuali riduzioni di altezza di installazione 
saranno compensate, dove necessario, con l’aggiunta di sbracci per mante-
nere un’idonea distribuzione della luce a terra.
I lavori sono stati affidati ed in fase di realizzazione.

9) - PNRR - M2C4 - Investimento 2.2 - Comune di Canale “Efficientamen-
to e risparmio energetico degli edifici di proprietà pubblica (anno 2023)”: 

importo di progetto euro 70.000,00 destinati ad interventi inerenti l’Istituto 
Scolastico Comprensivo di Canale.
Le opere previste riguardano la riqualificazione energetica della palestra, 
limitando sensibilmente gli effetti di dispersione del calore, mediante lavo-
ri edili di coibentazione del solaio di sottotetto e un ripristino funzionale 
dell’impianto di riscaldamento, comprendente interventi sui diffusori, sulla 
batteria primaria di riscaldamento e sulle bocchette di ripresa dell’aria.
I lavori sono in fase di affidamento e la loro realizzazione avverrà nei mesi prossimi.
Ed ancora, sempre in tema di PNRR, alcune istanze in corso tra le quali: 
PNRR - M2C4 - Investimento 2.2 - Comune di Canale “Efficientamento e 
risparmio energetico degli edifici di proprietà pubblica (anno 2024)”: im-
porto di progetto euro 70.000,00 destinati ad interventi inerenti l’Istituto 
Scolastico Comprensivo di Canale. Progetto finanziato che dovrà essere re-
alizzato nel corso dell’annualità 2024.

10) - Lavori di sistemazione idrogeologica di tratti del Rio di Canale e 
relativi affluenti con lo scopo di ridurre il rischio idraulico ed aumentare 
la resilienza del concentrico cittadino

Con decreto interministeriale dell’8 gennaio 2022 sono state definite le 
modalità di presentazione dell’istanza di contributo - ai sensi all’articolo 1, 
comma 139 e seguenti, della legge 145/2018 - da utilizzare dai Comuni per 
l’annualità 2022 per interventi riferiti a opere pubbliche di messa in sicurez-
za degli edifici e del territorio.
L’Amministrazione del Comune di Canale ha aderito al comunicato in que-
stione con una propria richiesta di finanziamento di un progetto inerente 
lavori di messa in sicurezza del territorio a rischio idrogeologico, attraverso 
la proposta di interventi di tipo preventivo lungo il corso del Rio di Canale e 
relativi affluenti con lo scopo di ridurre il rischio idraulico ed aumentare la 
resilienza del territorio ed, in particolare, del concentrico. L’importo proget-
tuale previsto è di euro 1.750.000,00 da finanziare, in caso di esito positivo 
delle verifiche statali, con i citati fondi PNRR.

Asilo “Regina Margherita”

Nuova piantumazione

Resp. Servizio Lavori Pubblici Edilizia Pubblica
Ing. Roberto Barge    
    

            Il Sindaco
Enrico Faccenda
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Giornate della Prevenzione
“Spazzamondo”

Ufficio Tributi - Scadenze ed avvisi I volontari all’opera per “Spazzamondo”

Dal Gruppo di Minoranza “Cambia Canale”

Foto 1 da sx: Segretario: Dr.ssa Anna Sacco Botto - Resp. Finanziario: Rag. Luisa Giuseppina Giachino - Ufficio Tributi/Ragioneria: Sara Vittore - Comandan-
te Polizia Locale: Dott. Claudio Pretta - Ufficio Socio/Ass.le: Eleonora De Sarro -  Uff. Edilizia Privata: Maria Occhetti - Resp. Ufficio Edilizia privata: Geom. 
Alida Roagna - Ufficio Tributi/Ragioneria: Luisa Gianolio - Uff. Segreteria: Maddalena Binello. In ginocchio: Ufficio Commercio: Nicolò Sperone - Ufficio 
Anagrafe/Stato Civile/Elettorale: Carlo Colangelo.
Foto 2 da sx: Polizia locale: Roberto Casetta - Servizio Manutenzione: Ivo Pezzuto - Ufficio Anagrafe/Stato Civile/Elettorale: Bruna Novo - Resp. Ufficio 
Lavori Pubblici: Ing. Roberto Barge. 
Foto 3 da sx: Servizio Manutenzione: Gianluigi Musso e Valter Casetta - Ufficio Edilizia Privata: Bernardino Giacosa - Polizia locale: Giorgio Vezza.

Con la pubblicazione di queste tre fotografie, la Giunta Comunale e la redazione di Canale Notizie ritiene doveroso ringraziare tutto il personale comunale 
per la fattiva e qualificata professionalità nell’espletare tutte le funzioni amministrative che comportano in un Comune importante come la Città di Canale. 
Ma altresì per la loro preziosa presenza in tutte le manifestazioni culturali organizzate dal Comune e da altri enti.                                                                 e.ru.
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Tassa Rifiuti – Tari:
Quest’anno le scadenze fissate  per il pagamento della Tassa Rifiuti 2023 sono 
le seguenti: 
• Acconto – scadenza 31 ottobre 2023 nella misura del 50% di quanto dovuto; 
• Saldo – scadenza 29 dicembre  2023 a conguaglio di quanto già versato.
Verranno recapitati  gli avvisi con i modelli F24 per il versamento per le due 
rate sopraindicate. 
Qualora intendiate versare tutto in un’unica soluzione entro il 31.10.2023 
potrete utilizzare una di queste possibilità :
•  Se lo pagate on line riportare esattamente tutte le righe riportate nei due 
modelli; 
• Se lo pagate presso la Banca o Posta, ecc. portare tutti e due i modelli dicen-
do che li volete pagare entrambi; 
• Rivolgervi all’Ufficio tributi comunale per avere la stampa del Mod. F24 in 
unica soluzione. 
Si ricorda che tutti gli atti e la modulistica  sono visibili sul sito istituzionale 
dell’ente nella pagina Tributi – Tari

I.M.U. 
Il 16 giugno è scaduto il termine per il versamento dell’acconto. 
Si ricorda la scadenza del versamento del saldo il 18 dicembre 2023. 
L’Ufficio tributi è a disposizione per il conteggio del  dovuto  e la stampa 
dei modelli F24 per il pagamento, con invio anche tramite posta elettronica, 
come già fatto per l’acconto con numerose richieste.
Si prega di visionare il sito istituzionale del Comune per aggiornamenti.

Le giornate dedicate alla prevenzione
Il 15 ed il 16 Aprile, anche quest’an-
no, il Comune di Canale  ha promosso 
le 2 mattinate volte alla prevenzione: 
con l’intervento del Gruppo Farmacie 
Benessere e della Farmacia Galenica 
sono state effettuate circa 200 misu-
razioni della glicemia, circa 50 misu-
razioni della pressione intraoculare e 
30 MOC. 
Ringraziamo le Farmacie per la colla-
borazione e per la disponbilità dimo-
strate.
                              Francesca Dacomo
                                  Simona Malavasi

Anche quest’anno il Comune di Canale ha aderito a Spazzamondo, l’attività 
promossa dalla Fondazione della Cassa di Risparmio di Cuneo.
Nella mattinata del 27 maggio sono stati raccolti ben 318 kg. di spazzatura, 
grazie all’aiuto dei circa 120 volontari.
Oltre ad i singoli partecipanti ed alle famiglie, meritano una menzione parti-
colare anche tutte le associazioni che hanno aderito all’iniziativa: Protezione 
Civile di Canale “Canale 2000”, Viva i Nonni, Canale Ecologia, Proloco di 
Canale, il gruppo del Catechismo e l’Istituto Comprensivo di Canale. Grazie 
davvero a tutti!
                                                                   Francesca Dacomo e Simona Malavasi

Il decennale del Gruppo Automezzi Storici dell’Arma

Una donazione del pittore Pierangelo De Vecchi

L’anno 2023, è una data importante per l’Associazione Nazionale Carabinieri, 
perchè ricorre il decennale del Gruppo Automezzi Storici dell’Arma, in sigla 
G.A.S.A.
Fondato nel 2013 in seno alla Sezione ANC di Canale il Gruppo deve le 
sue origini a tre Carabinieri in congedo: il Maresciallo Maggiore Aiutante 
Bauducco Luigi, il Carabiniere Gianfranco Aiassa e al Tenente Di Giovanni 
Francesco. Nato con lo scopo di tramandare la memoria di come erano i 
veicoli e le divise dei Carabinieri “di una volta” cercando allo stesso tempo 
di comunicare l’immagine e la sostanza di ciò che l’Arma ha rappresentato e 
rappresenta nella storia della nostra Nazione. Il G.A.S.A. è stato riconosciuto 
sin dalla sua nascita dalla Presidenza Nazionale dell’Associazione Nazionale 
Carabinieri. L’autodrappello del G.A.S.A. si compone di un cospicuo 
patrimonio storico che parte da una bicicletta Bianchi degli anni 30, il primo 
mezzo di trasporto dato in dotazione alla Benemerita, sino alla punta di 
diamante che tra i tanti mezzi storici è il primo elicottero assegnato ai CC, 
l’AGUSTA BELL 47 G3B1, perfettamente conservato e completo di tutti gli 
accessori ivi compresa la radio Prodel. Gli oltre 30 mezzi in dotazione sono 
l’orgoglio di chi si prodiga a mantenere viva la memoria. 
L’organizzazione del Gruppo sotto il profilo logistico e documentale può 
contare sull’opera di un team collaudato che provvede a vagliare le richieste 
di partecipazione a manifestazioni di carattere militare o commemorativo 
sul territorio nazionale ed estero a fronte dell’ottenimento delle necessarie 
autorizzazioni, gli attori di questa preziosa opera sono il Delegato M.A. 
Bauducco   Luigi, il Vice Presidente della Sezione ANC di Canale C.re 
Damonte Marco, il Segretario della Sezione ANC di Canale  App sc Trinchero 
Giuseppe ed il Segretario del G.A.S.A. C.re Bauducco Michele. Le operazioni 

sono sempre sovraintese con dovizia dal Presidente della Sezione ANC di 
Canale S.Ten Di Giovanni Francesco.
In chiusura ringrazio tutti gli appartenenti al Gruppo Automezzi Storici 
dell’Arma, persone che investono molto in termini sia di tempo che 
economici animati dalla passione per i loro mezzi e per le uniformi d’epoca 
con la ferma volontà di trasmettere l’orgoglio degli Alamari.
Particolare menzione merita il c.re Balduzzi Alberto che oltre a possedere 
splendide auto della Radiomobile come la Giulia, l’Alfetta e l’Alfa 75, per 
citare le più celebri, ha donato al G.A.S.A. il semirimorchio che permette di 
trasportare l’elicottero Agusta Bell in tutte le manifestazioni dove interviene 
mettendo inoltre a disposizioe le motrici della sua azienda per il traino.
Ringraziamo l’Amministrazione della Città di Canale nella persona del 
Sindaco Enrico Faccenda e la Giunta per il sostegno e la fiducia da sempre 
riconosciuti all’Associazione Nazionale Carabinieri. 
A nome del Consiglio direttivo e di tutti gli appartenenti alla Sezione ANC 
di Canale nonchè al G.A.S.A. dedico queste righe al “Nostro Amico” c.re 
Gianfranco Aiassa, scomparso nel 2020. Lui è e sarà sempre presente in 
mezzo a noi, Gian è stato l’anima e il braccio del Gruppo, sempre presente 
e propositivo, grazie al suo operato ed a quello del figlio Marco molti dei 
nostri mezzi sono stati restaurati, indimenticabili le ore trascorse nella sua 
officina fra chiacchiere e ricordi dei suoi anni trascorsi in servizio a Milano 
come Carabiniere effettivo prima di dedicarsi all’azienda. Il suo affetto 
per l’Arma dei Carabinieri è stato autentico ed è ciò che ognuno di noi ha 
ricevuto in eredità.
                                 Associazione Nazionale Carabinieri - Sezione di Canale
                                                              Segretario G.A.S.A. - Bauducco Michele

Il gruppo di minoranza Cambia Canale desidera esprimere un sincero rin-
graziamento a tutti coloro che stanno realizzando eventi. Solo l’energia e l’en-
tusiasmo di un numero incredibile di volontari, organizzatori e sostenitori 
che dedicano tempo, risorse e competenze rendono possibile il successo di 
ogni singola iniziativa. 
Abbiamo potuto assistere a spettacoli emozionanti e iniziative creative che 
hanno coinvolto giovani e meno giovani, mettendo in risalto le bellezze e le 
peculiarità di Canale e dintorni.
La Sgambassà, la piazza prende vita, il Volo della colomba, Innesti, la partita 
più bella del mondo, Canaleontica e il ritorno del palio dei borghi sono solo 
alcuni esempi.
È importante sostenere iniziative che arricchiscano la nostra comunità, ma 
è altrettanto fondamentale valutare attentamente l’allocazione delle risorse e 
garantire una gestione oculata dei fondi pubblici. La concessione del contri-
buto complessivo di circa 150.000 euro all’Ente Fiera del Pesco per l’ottan-
tesima edizione della Fiera del Pesco ci risultano eccessivi sebbene sia un 
anniversario importante. 
Diversificare i contributi a più associazioni permette di sostenere una varietà 
di cause, ampliando l’impatto sociale complessivo. Inoltre, il coinvolgimento 
di più organizzazioni offre opportunità di apprendimento e connessioni si-
gnificative.
La diversificazione è una strategia efficace per contribuire in modo più com-
pleto ed equilibrato sulla società.
                                                                                                            Piera Ternavasio

Mercoledì 6 giugno scorso, il sig. Pierangelo noto artista accompagnato dal-
la moglie e da Andreina Tarasco ha voluto donare alla città di Canale il 
modellino della nave da lui costruita con materiali di ricupero.
Biografia: Pierangelo Devecchi è nato il 2 agosto 1941 a Bolzano. Vive e ope-
ra a Torino, in via Filadelfia 149/A. Pittore, scultore, grafico, fotografo, è da 
tempo impegnato in una ricerca tra surrealismo e un prezioso stile floreale, 
tre figurazione simbolica e fantasia rievocativa.
Diplomatosi al Liceo Artistico dell’Accademia Albertina di Belle Arti di To-
rino nel 1965, ha iniziato ad esporre dagli anni ‘70 sis in mostre collettive 
che personali.
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paginaBiblioteca Civica “Prof. Pietro Cauda”

Borse di Studio

La Biblioteca di Canale tra il Talent Letterario “Incipit Offresi” e i nuovi contenuti digitali

Il Var presenta due nuovi mezzi e premia i volontari “virtuosi”

E’ un periodo vivace, a Canale, per la Biblioteca Civica “Prof. Pietro Cauda”: 
che, in questi mesi, è divenuta un vero e proprio fulcro di gruppi e iniziative 
a sfondo culturale, vuoi per la rinnovata disponibilità di spazi generata dalla 
nuova “Sala a Colori” creata con il contributo della Fondazione Crc, vuoi an-
che per un certo risveglio di attenzioni riguardo ciò che attiene la creatività, 
lo spirito di approfondimento, e anche l’aggregazione a tutto tondo.
Questi mesi, in più, sono stati quelli della “prima volta” di Incipit Offresi in 
terra canalese e roerina: stiamo parlando del talent show interregionale che 
coinvolge i territori di Piemonte, Valle d’Aosta e Liguria, supportato dalla 
Regione Piemonte, e che nel 2023 ha incontrato -alla sua ottava edizione- il 
Roero con il suo centro principale. 
Si tratta di un’iniziativa ormai popolare, ideata e promosso dalla “Fondazio-
ne Ecm - Biblioteca Archimede di Settimo Torinese” in sinergia con Regione 
Piemonte: ed è il primo “talent letterario” itinerante dedicato agli aspiranti 
scrittori. La formula è stata quella di un “format a tappe” e “dal vivo”: con sfi-
de ad eliminazione diretta, in cui i concorrenti avranno un minuto di tempo 
per leggere o presentare l’incipit, appunto, delle loro creazioni letterarie, e 
anche per far conoscere un po’ più di sé.
In sette anni Incipit Offresi ha scoperto più di 60 nuovi autori, pubblicato 70 
libri e coinvolto più di 10mila persone, 30 case editrici e più di 50 biblioteche 
e centri culturali. E la nostra cittadina, dopo la candidatura espressa lo scorso 
anno, ha avuto un’opportunità che promette un buon prosieguo in futuro.
La tappa è stata arricchita dalla mostra fotografica “Istanti di narrazione” 
preparata appositamente dal Circolo Fotografico “Babi Clic”, che qui ormai è 
di casa insieme ad altre realtà meritorie come l’Unitre, la Pro Loco, il gruppo 
Roero Rosa, e anche il progetto giovanile “Neuve da Canal” attivato nell’am-
bito del piano “Giovani Talenti in Comune” che la biblioteca ha voluto ap-
poggiare non solo in termini di locali, ma anche di contenuti.
Il “talent” si è impreziosito con l’intervento degli interpreti di B-Teatro, in 
una formula vivace e spigliata. Ben qualificata, e radicata nella cultura della 
Sinistra Tanaro, la giuria scelta per l’occasione: che, agendo insieme al pub-
blico votante in sala, ha annoverato il direttore del Premio Giornalistico del 
Roero Gian Mario Ricciardi, gli editori Alessandro Dutto e Luca Bonato, il 
leader dell’associazione paesaggi vitivinicoli di Langhe-Roero e Monferrato 
Unesco Roberto Cerrato, il preside emerito Dante Faccenda, la libraia Fede-
rica Ferraresi, l’assessore Lidia Destefanis, il presidente della biblioteca Paolo 
Destefanis, e i “grandi lettori” Silvy Sigliano e Giovanni Destefanis. A trion-
fare è stata la montatese Luisa Casetta: aprendo la via per le semifinali tenu-
te poi in maggio presso il Salone Internazionale del Libro ed il Circolo dei 
Lettori di Torino, sino alla finalissima presso la “Tesoriera” torinese, in cui 
la Biblioteca di Canale ha avuto l’onore di essere parte integrante della giu-
ria. Per la struttura culturale canalese, la soddisfazione di aver operato con 
impegno per rappresentare al meglio, in questa edizione, l’intera Provincia 
Granda in quanto unica tappa del Cuneese di “Incipit Offresi” 2023: goden-
do del supporto del Circolo fotografico Babi Clic con una mostra realizzata 
appositamente per l’evento, oltre che dei produttori canalesi che -insieme alla 
pasticceria Sacchero e alla Panetteria del Centro- hanno permesso agli orga-
nizzatori di concludere in bellezza il pomeriggio con un bell’aperitivo rigo-

rosamente a base di Roero Arneis Docg, Duchesse e canalesissimo “galuciu”.
Compiuto questo passo, la biblioteca prosegue con la sua attività: da segnalare 
in particolare l’arrivo di nuovi volumi (il patrimonio librario si è rinnovato 
anche a fronte delle richieste dell’utenza, e suggerimenti di “titoli” ed autori 
sono sempre ottimamente accetti) e l’imminente attivazione del servizio Mlol, 
ossia la “Media Library OnLine”, rete italiana di biblioteche pubbliche, acca-
demiche e scolastiche per il prestito digitale. Attraverso il portale dedicato, i 
lettori potranno consultare gratuitamente la collezione digitale presente nella 
“rete” stessa: e-book, musica, film, giornali, banche dati, corsi di formazione 
online (e-learning), archivi di immagini e molto altro. Alcune tipologie, come 
audio e e-book, comprenderanno anche risorse in download che si potranno 
scaricare e portare con sé sul proprio dispositivo mobile. Il servizio, cercato 
con forza dalla Commissione Cultura, si rende possibile grazie all’adesione 
del Comune di Canale al Sistema Bibliotecario delle Langhe facente capo alla 
biblioteca di Alba: nei prossimi mesi, seguiranno approfondimenti utili per 
sapere “come fare” ed aprire nuove frontiere di conoscenza e di intratteni-
mento.                                                                                              Paolo Destefanis

Borse di Studio agli studenti meritevoli

Domenica 04 dicembre 2022, alle 14 e 30, presso Piazza Italia, si era svolta 
la consegna delle borse di studio, agli studenti meritevoli, della terza media, 
dell’a.s. 2021/2022. Tale iniziativa, promossa dall’Amministrazione Comuna-
le, è stata inserita all’interno della programmazione natalizia canalese, prima 
dell’arrivo di Babbo Natale.
Ringraziamo il Dirigente Scolastico Manuela Torta, i famigliari della Profes-
soressa Adriana Garelli, i genitori dei ragazzi e la comunità presente a tale 
iniziativa. Complimenti a tutti i ragazzi premiati, buone vacanze estive e buon 
proseguimento negli studi presso la Secondaria di Secondo Grado.
                                                                                                       Lidia Destefanis

Le coppie con 50 anni di matrimonio

Foto Bruno

Foto Bruno

Le coppie con 45 anni di matrimonio

La coppia con 60 anni di matrimonio
Nella festa della S.S. Trinità, domenica 4 giugno scorso, presso la parrocchia 
San Vittore di Canale, 34 coppie hanno celebrato l’anniversario della loro 
unione. 
Questo giorno di festa è iniziato alle ore 11,15 con la S. Messa celebrata dal 
parroco don Eligio Mantovani, che nel corso della funzione religiosa ha in-
vitato tutte le coppie ha riformulare la loro promessa di fedeltà. Una vita in-
sieme con amore non è questione di fortuna, ma frutto di scelte e di impegno 
che sono espressione di volontà sostenuta dalla grazia del Signore.  
In questo contesto religioso anche una eccellente Cantoria parrocchiale ha 
allietato la preghiera con musica e canti sacri. Alle fine della S. Messa, alle 
coppie presenti è stato donato la pergamena e oggetti religiosi a ricordo. 
Dopo il tradizionale rito delle fotografie sul sagrato, la gioiosa giornata è pro-
seguita con il tradizionale brindisi augurale nella Sala consiliare del Comune 
dove il sindaco Enrico Faccenda ha rivolto un affettuoso saluto alle coppie 
presenti. Un’ulteriore occasione per mettere in atto concretamente uno stile 
di vita comunitario e famigliare.
Un ringraziamento va a don Andrew e a tutti i volontari della parrocchia 
che hanno codiuvato il parroco nell’organizzare l’evento, come pure le gentili 
signore che hanno gestito il rinfresco conviviale in Comune.

Ecco l’elenco delle 34 coppie che hanno festeggiato:
Anni 60: Enrico Rustichelli ed Elisabetta Bevilacqua.
Anni 50: Divo Brevigliero e Mirella Quaglia; Giuseppe Battaglio e Felicita 
Pescarmona; Francesco Tosco e Giovanna Pescarmona; Aldo Boero e Pinuc-
cia Quaglia; Vincenzo Rabino e Mariella Bignante; Aldo Gallarato e Marisa 
Cavallo; Beppino Brusco e Lucia Magliano; Filippo Gianolio e Carla Sperone; 
Giuliano Canato e Roselda Rista.
Anni 45: Gianpiero Barbero e Pierangela Delrivo; Giuseppe Destefanis e Car-
la Airone;  Francesco Raimondo e Rosalba Bera; Guido Proglio ed Emanuela 
Benso;   Angelo Bossi e Bruna Roletti;    Giuseppe Quaglia e Ivana Asola;

Gianni Gallino e Tiziana Pinsoglio. 
Anni 40: Guido Scaglia e Mariangela Delrivo; Lorenzo Calorio e Livia Ric-
cardo; Giuseppe Destefanis e Marina Ferrero; Giuseppe Isnardi e Graziella 
Correggia. 
Anni 35: Daniele Benevello e Anna Maria Rabino.
Anni 25: Denis Morra e Patrizia Rabino.
Anni 20: Danilo Maiolo e Elena Stroppiana; Luca Prandi e Giovanna Riccar-
do; Fabrizio Battaglino e Loredana Malvicino; Guglielmo Marolo e Milena 
Cinzia Merlo; Giovanni Baracco e Luisella Novo; Davide Lanzone ed Elisa-
betta Costa.
Anni 15: Enrico Giacobbe e Brunella Gallino.
Anni 10: Alessandro Olivetti e Elide Tacconi; Alessandro Rabino ed Isabella 
Bruna; Diego Barbero e Paola Bonino.
Anni 5: Giacomino Rabbione e Chiara Destefanis.                                      e.ru.

Grande festa, con i Volontari Ambulanza Roero: le “tute orange” del Var che, 
con la guida della storica presidentessa Annamaria Nuzzi, hanno alimentato 
una nuova occasione di ritrovo sabato scorso nel bel mezzo del centro storico 
di Canale.
Così dice la leader: «Abbiamo scelto questa giornata per inaugurare una nuo-
va ambulanza per il trasporto “ordinario”, ed un nuovo Doblò attrezzato per 
il trasporto disabili che abbiamo acquistato con il generoso e determinante 
contributo della moglie di Gianni Lora ed a lui lo abbiamo dedicato».

Il tutto, al termine della Santa 
Messa celebrata nella chiesa 
parrocchiale: con tanto di salu-
to istituzionale del sindaco En-
rico Faccenda e la benedizione 
impartita dal parroco don Eli-
gio Mantovani.
Poi, l’istante conviviale: cele-
brato a Vezza d’Alba, presso il 
salone manifestazioni, con la 
presenza -tra gli altri- del nuovo sindaco Enrico Grasso nelle vesti di “pa-
drone di casa”. E’ qui che si è sviluppata la cerimonia di premiazione dei 
soci benemeriti di quest’ultima annata sociale, peraltro arricchita da diversi 
momenti di approfondimento e formazione con la popolazione roerina, e in 
particolare con le scuole. Sono stati celebrati, per i primi dieci anni di ser-
vizio, i componenti Maurizio Topino, Gianpiero Cavarero, Kevin Benedetto 
e Giusepp Fassino, insieme a Mario Delpero, Mariangela Chiesa, Giovanni 
Ferrero, Bruno Tagliaferro e Giovanna Roagna (tutti con 15 anni di anzia-
nità nel Var). Carlo Ferrero e Filippo Gianolio (entrambi con vent’anni di 
esperienza nel gruppo), Stefano Costa (30 anni) e Aldo Cielo, da 40 anni in 
attività nel virtuoso sodalizio.
                                                                                                      Paolo Destefanis
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L’intervento del Sindaco Enrico Faccenda

Il taglio del nastro 

Porté disné

La Fiera del Pesco 2023

Le Panchine della Gentilezza

L’intervento del Dott. Silvio Beoletto

Le autorità presenti 

Inaugurazione della Cappella del Rosario restaurata 

Inaugurato il nuovo reparto intitolato a Domenico Migliasso

Un “album di vitalità” per il finale di primavera canalese

La Casa di riposo “Pasquale Toso” di Canale ora conta di un nuovo reparto 
per l’accoglienza degli ospiti. Sabato 27 maggio si è svolta l’inaugurazione, 
con la benedizione del Vescovo della Diocesi di Alba, Monsignor Marco 
Brunetti e del parroco di Canale don Eligio Mantovani. Presenti il Presidente 
della struttura Silvio Beoletto, la Direttrice sanitaria Lara Coscia, il Direttore 
Stefano Berio, il senatore Marco Perosino, l’onorevole Giovanni Monchiero, 
Luca Monchiero, responsabile del servizio vigilanza e appropriatezza dell’Asl 

Cn 2, il sindaco di Canale Enrico Faccenda e alcuni consiglieri di maggio-
ranza e minoranza. Il Presidente della Regione Piemonte Alberto Cirio e 
l’assessore alla sanità Luigi Icardi non hanno potuto presenziare ma hanno 
inviato i loro saluti.  Sono ventidue i nuovi posti letto, che si sono aggiunti ai 
precedenti sessanta. Il nuovo reparto è stato intitolato al canalese Domenico 
Migliasso che, in uno scritto, aveva espresso le sue volontà di donare l’eredità 
a favore della Casa di riposo.                                                      Elena Chiavero

Segnali di vivacità, a Canale, in queste settimane. In attesa dei prossimi even-
ti legati alla bella stagione (con il ritorno di “Canaleontica” potenziato dal 13 
al 16 luglio, e poi la Fiera del Pesco dal 22 al 30 luglio prossimi), gli eventi 
non sono di certo mancati. Merita una menzione, in questo senso, l’atto inau-
gurale della restaurata Cappella del Rosario presso la chiesa parrocchiale di 
San Vittore, in un’opera che ha preso forma grazie alla partecipazione con-
vinta della collettività, del Comune, della Parrocchia stessa e con l’ausilio 
della Fondazione Crc, “salutata” nell’occasione dall’ottima corale canalese. 
Bene anche la prima edizione di “La piazza prende vita”, resa possibile grazie 

all’impegno di Canale Sportiva e premiata da un significativo afflusso di 
ragazzi e famiglie: e il ritorno del “Porté Disné” curato dall’omonima as-
sociazione di volontari, volta a tenere viva la tradizione della camminata 
enogastronomica tra Montà e la capitale del pesco, evoluta in quest’ultima 
edizione da una vera e propria “festa nella festa” in piazza Italia, con l’ap-
porto musicale della Pro Loco. Riportiamo dunque alcuni di questi istanti, 
come un piccolo album di una primavera di vitalità tutta roerina.
                                                                                                    Paolo Destefanis

80ª EDIZIONE FIERA DEL PESCO
La Fiera del Pesco nata nel 1936, fu da su-
bito un importante veicolo di promozione 
dell’allora prodotto principe dell’agricoltu-
ra di Canale e del Roero. Il secondo con-
flitto mondiale, con i suoi lutti e tragedie, 
interruppe il suo svolgimento, ma da subito 
nell’immediato dopoguerra la Fiera riprese 
con tutto il suo vigore diventando ben pre-
sto uno dei più importanti e longevi appun-
tamenti della provincia di Cuneo.
Per festeggiare, con l’importanza che meri-

ta, l’importante traguardo raggiunto dalle 80 edizioni, l’Amministrazione 
Comunale ha dato mandato all’Ente Fiera del Pesco guidato da Pinuccio 
Bracco, di predisporre un ricco e variegato programma di eventi che ani-
meranno i tradizionali nove giorni delle Feste di Canale.
Il calendario di appuntamenti che viene proposto ai canalesi e a tutti co-
loro che vorranno farci visita è veramente spettacolare. Si esibiranno sui 
palchi di Piazza Italia e Piazza Martiri artisti del calibro di: «Premiata For-
neria Marconi, Edoardo Bennato, Cristina D’Avena, Shade, l’Orchestra di 
Franco Bagutti, i comici di Zelig: Raul Cremona e Paolo Migone». Tutti 

spettacoli che, come si usa dire adesso, completamente “free” che tradotto 
nel nostro dialetto vuol dire…”a gratis”. 
Ma non mancheranno inoltre: «la festa di Leva 2005 e il Decaleva,  bande 
musicali, artisti di strada e serate di ballo liscio. L’enogastronomia di quali-
tà avrà come da tradizione, lo straordinario “Punto Enogastronomico” nei 
giardini di Piazza Castello e la cena itinerante del Bon Aptit nel centro stori-
co a cura dei Borghi Canalesi. Nel grande contenitore delle Feste di Canale, 
ci saranno: «mostre di pittura e di fotografia, l’arrivo di numerosi gruppi dei 
nostri “gemelli” francesi e tedeschi, il Banco di Beneficenza e naturalmente il 
Luna Park in Piazza Europa».
Lo spettacolo delle Fontane Luminose a cui farà seguito il fantasmagorico 
spettacolo pirotecnico dalla collina di Mombirone, metterà la parola fine 
all’80ª Edizione della Fiera del Pesco.
Doverosi ma sentiti ringraziamenti ai Ragazzi dell’Ente Fiera vero braccio 
operativo delle Feste, ai Dipendenti comunali, alle Istituzioni, alle Associa-
zioni di volontariato e di categoria, agli Inserzionisti del Numero unico e ai 
tanti amici che come sempre non ci faranno mancare il loro aiuto e il loro 
sostegno per quella nove giorni dove succede di tutto e di più e che sono le… 
Feste ed Canal.
                                                                                                          Gianni Gallino
                                                      Vice Sindaco e Assessore alle Manifestazioni

Le speciali panchine: viola e gialla

Giovedì 08 giugno, alle ore 10 e 30, in “stile itinerante”, sono state inaugurate 
alcune panche “speciali”, dislocate nel centro del paese: le panchine viola della 
Gentilezza e la panchina gialla “Endopank”. 
Le prime, situate in Piazza Europa, sono state decorate “in rete”, coinvolgen-
do direttamente gli alunni appartenenti ad alcune classi/sezioni dell’Istituto 
Comprensivo di Canale (Infanzia/Primaria/Secondaria di Primo Grado) e 
della Scuola Paritaria “Regina Margherita”, coinvolgendo, così, tutte le fasce 
di età. 
Questo è stato possibile grazie all’adesione al Progetto “Costruiamo la Genti-
lezza”, volto, appunto, ad accrescere il benessere della comunità, mettendo al 
centro i bambini e i ragazzi, con i seguenti obiettivi:
- saper conoscere e riconoscere la gentilezza;
- saper generare e costruire pratiche di gentilezza; 
- saper condividere le esperienze maturate.
Il colore impiegato, ossia il viola, non è stato casuale, poiché si tratta di un 
colore che nasce dall’unione del blu (simbolo della profondità) e del rosso 
(simbolo della concretezza), che ben identificano il valore della gentilezza.
Durante l’inaugurazione i bambini si sono esibiti, con entusiasmo, cantando 
alcune canzoni inerenti questa tematica, mentre i ragazzi più grandi hanno 
allietato il pubblico presente, con due brani suonati al flauto, tra cui “L’inno 
alla gioia”.
Terminata questa prima parte, una rappresentanza della scolaresca si è poi 
spostata, a piedi, verso l’ultima panchina rimanente, quella gialla, ubicata 
presso Piazza Bernardi.
Denominata “Endopank”, è stata realizzata dall’Amministrazione comunale, 
mediante l’adesione alla proposta pervenuta da un’Associazione No Profit “La 
Voce di una è la Voce di tutti”, Collegata al Progetto “Sediamoci sul Giallo: 
Endopank”, di portata nazionale. 
In questi anni, infatti, tale realtà di volontariato sta portando avanti una cam-
pagna di sensibilizzazione e di informazione sulle problematiche legate alla 
malattia dell’Endometriosi, patologia che colpisce circa tre milioni di persone 

in Italia, ma nonostante tutto, ancora poco nota. 
Oltre ad essere tinteggiata di giallo, tale panchina è stata dotata di un’ap-
posita targa con QR Code che, scansionato, mostrerà un video esplicativo 
dell’endometriosi.
A conclusione della splendida ed emozionante mattinata è sorta la proposta, 
da parte dell’Amministrazione e rivolta alle scuole, di poter proseguire nel 
decorare le ultime panchine di Piazza Europa… chissà che cosa succederà in 
futuro… Vi terremo aggiornati!
Grazie ancora a tutti coloro che hanno preso parte, nei rispettivi ruoli, alla 
realizzazione di queste bellissime iniziative. 
Grazie anche al pubblico numeroso, presente a questo momento di condivi-
sione.                                                                                             Lidia Destefanis

In ricordo dell’imprenditore Emilio Vigolungo

Nei giorni scorsi, è venuto man-
care l’imprenditore Emilio Vigo-
lungo, amministratore delegato 
della E. Vigolungo Spa, azienda 
leader da cinque generazioni nel 
settore del legno, società che con-
duceva assieme ai fratelli Vera e 
Stefano. L’azienda nel 2019 aveva 
festeggiato il secolo di attività, 

in quella occasione era stato presentato il 
libro; “C’era una volta un pezzo di legno” 
a firma di Adriano Moraglio. Una società 
molto importante per la città di Canale, 
che con i suoi 160 dipendenti produce 
pannelli compensati e multistrati.
Oltre alla sua attività imprenditoriale era 
membro del Rotary Canale-Roero e socio 
sostenitore della Fondazione Ospedale Al-
ba-Bra Onlus. Essendo un appassionato di 
sport anche le associazioni sportive come 
l’Alba Volley e l’Area Calcio Alba Roero 
lo hanno ricordato. Vigolungo aveva 54 
anni, lascia la moglie Francesca e tre figli, 
i genitori e fratelli. La redazione di Canale 
notizie porge sentite condoglianze ai fami-
gliari.                                                       e.ru.
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L’angolo della poesiaLettere al Giornale

Scrivere a:

Redazione Canale Notizie
Piazza Italia, 18
12043 – Canale CN
E.mail:
notiziario@comune.canale.cn.it
direttore: enrico.rustichelli@alice.it

Questa rubrica prevede la pubblicazione 
delle opinioni o segnalazioni dei cittadini, 
notizie o curiosità storiche di Canale e del 
territorio Roero. Saranno pubblicate solo 
lettere firmate e complete di indirizzo.

Le emozioni dell’anima

“Ciò che nella vita rimane, 
non sono i doni materiali, ma 
i ricordi dei momenti che hai 
vissuto e ti hanno fatto felice. 
La tua ricchezza non è chiusa 

in una cassaforte,
ma nella tua mente.

È nelle emozioni che hai
provato dentro la tua anima.”
                           (Alda Merini)

La musica e il mondo dell’infanzia

E dopo la scuola ? C’è il C.A.M.!

Estate 2023... in breve

La fortuna della nostra scuola è di essere ubicata in un’oasi di verde nella 
quale l’edificio spicca come un fiore bianco punteggiato da vivaci “fiorellini”: 
Mughetti, Tulipani e Girasoli, che contribuiscono all’allegria del Polo scola-
stico di Canale.
A rendere ancor più bello il sito sono stati i lavori di tinteggiatura esterna sia 
dell’edificio sia delle numerose ringhiere. Di tutto ciò dobbiamo ringraziare la 
sensibilità dell’Amministrazione comunale nella persona del Sindaco Enrico 
Faccenda che è sempre attento alle esigenze della nostra scuola.
A completare l’opera, durante le vacanze di Natale, approfittando della chiu-
sura, si provvederà alla tinteggiatura interna del Micronido.
Intendiamo esprimere un sentito ringraziamento all’Istituto musicale, nella 
persona del presidente Mario Centorrino, per aver accolto la nostra richiesta 
di collaborazione. Nella seconda parte dell’anno scolastico i bambini hanno 
potuto avvicinarsi in modo ludico al mondo della musica giungendo anche a 
specifiche conoscenze riguardo ai suoni e ad alcuni strumenti musicali, gui-
dati con competenza e passione dai maestri Luigina  e Nicolò. Tutto ciò è con-
fluito nel gioioso momento del saluto finale dei “Girasoli” che da settembre 
frequenteranno la vicina scuola primaria.
Un vivo ringraziamento alle insegnanti e alla Dirigente dell’Istituto Com-
prensivo che non mancano di coinvolgerci nelle loro iniziative come l’allesti-
mento delle “panchine della Gentilezza” e soprattutto per la collaborazione 
finalizzata alla continuità fra ordini di scuole.
                                                                                       Rosalba Bera e Suor Anna Maria

Grazie al prezioso lavoro svolto dalle varie associazioni/enti coinvolti nell’or-
ganizzazione delle varie attività estive, grazie al contributo economico del 
Comune di Canale, per questa stagione estiva 2023, sono state nuovamente 
riproposte e numerose attività, rivolte ai minori e di grande supporto per le 
famiglie canalesi. 
Ecco , in sintesi, le varie iniziative:

*VOLLEY CAMP 2023 promossa dal VOLLEY ROERO, dal 12 giugno al 23 
giugno, presso i locali della palestra scolastica e gli impianti della Polisportiva 
di Canale. Durante queste settimane si sono svolte alcune attività mirate ad 
avviare i ragazzi alla scoperta della pallavolo, ma anche dello sport in gene-
rale.

*SUMMER CANALE CAMP organizzata dall’ASD Canale Academy, dal 12 

giugno al 16 giugno, incentrata sullo svolgimento di varie attività sportive. I 
bambini/ragazzi, dai 6 anni ai 14 anni, infatti, hanno potuto sperimentare, 
oltre al calcio, vari sport come beach volley, ping pong, tornei di calcio ba-
lilla, … 
Altra novità, proposta dalla società, è stata anche la settimana di full immer-
sion nel calcio, in collaborazione con il Benfica, il Benfica Camp.

*ESTATE RAGAZZI “AROUND CANALE 2K23”, organizzata dall’Associa-
zione Canale Live, nel periodo compreso tra il 19 giugno e il 21 luglio (per 
5 settimane), ha permesso ai bambini e ai ragazzi di età compresa tra i 5 
anni e i 14 anni, di poter trascorrere momenti di divertimento e di crescita. 
Oltre alle gite settimanali con meta Alassio, Casa Natura (per il campeggio), 
Gardaland, Le Cupole, Movieland, il programma è stato ulteriormente arric-
chito con la proposta di nuovi laboratori, di vario genere (pallapugno,rugby, 
murales, dj,...), grazie al superamento del Bando promosso dalla Fondazione 
CRC.
Sono state nuovamente coinvolte le giovani leve (dai 15 anni in sù), offrendo 
loro un’occasione di crescita lavorativa, perseguendo, così, anche alcuni degli 
obiettivi indicati all’interno del progetto delle Politiche Giovanili del nostro 
Comune:
per questa fascia di età, infatti, sono stati riproposti (sospesi durante il pe-
riodo pandemico), presso la sala a colori della Biblioteca Civica, tre incontri 
formativi, propedeutici all’inserimento 

*ESTATE BIMBI, per i bambini dai 3 ai 6 anni, presso la Scuola Regina Mar-
gherita di Canale, che ha immediatamente registrato sold out di iscrizioni. 
Oltre alle attività programmate, è stata inserita anche la mattinata in piscina.

Colgo l’occasione per ringraziare, a nome dell’Amministrazione, tutti coloro 
che hanno preso parte nella realizzazione di queste iniziative: insieme, rap-
presentano una ricchissima offerta ludica, di socializzazione e di crescita per 
i nostri bambini/ragazzi, ma anche un servizio prezioso per le loro famiglie.

“Quei pomeriggi in cui hai nostalgia delle ginocchia sbucciate, dei sorrisi di 
un folletto e di un orizzonte infinito. Quei pomeriggi in cui capisci che non 
devi mai smettere di giocare.”(Fabrizio Caramagna)
                                                                                                            Lidia Destefanis

Il Progetto del C.A.M. (Centro Attività per Minori), svoltosi tutti i pomerig-
gi, al termine della giornata scolastica, presso i locali della scuola di Canale, 
ha coinvolto i bambini/ragazzi dell’età compresa tra i 6 e i 13 anni.
Sono state registrate una cinquantina di iscrizioni (numero in aumento ri-
spetto alle annate pandemiche).
L’utenza, ha avuto la possibilità, oltre ai compiti, di poter sperimentare alcu-
ne attività ludico-ricreative, a carattere anche laboratoriale, come per esem-
pio quello di magia.
In particolare, va precisato, che è stato possibile creare “uno spazio tempo-
rale” più esclusivo per i ragazzi più grandi, della Scuola Secondaria di Primo 
Grado, che ha riscosso successo.
Tale Progetto è garantito grazie al lavoro di rete tra le varie istituzioni/enti 
coinvolti: per questa ragione, infatti, colgo l’occasione per ringraziare tutti 
coloro, che nei rispettivi ruoli, hanno reso possibile la realizzazione di que-
sto prezioso servizio. A tutti i ragazzi e agli educatori, inoltre, serena estate!
                                                                                                      Lidia Destefanis

Scuola della lingua italiana per stranieri
A partire dal mese di ottobre 2022 ha preso nuovamente avvio la Scuola di 
Lingua Italiana per stranieri: durante questo anno scolastico, si sono iscritti 
una trentina di corsisti, che hanno intrapreso con impegno tale percorso 
formativo, di cui 11 hanno conseguito l’attestazione A2.
Le lezioni, come sempre, sono state distribuite su due mattinate, precisa-
mente quelle del lunedì e del mercoledì, dalle ore 9.00 alle ore 11,30, presso i 
locali della Biblioteca Civica di Canale.
Ringraziamo il CPIA di Alba, sede con il quale il Comune di Canale ha col-
laborato, la Biblioteca Civica, l’insegnante che ha condotto tale corso e gli 
studenti partecipanti.
                                                                                                         Lidia Destefanis

Micronido: confermate le tariffe

Cari amici, approfittiamo dell’imminente pausa estiva per inviarvi un saluto e 
un ringraziamento per questi mesi di attività condivisa.
Desideriamo iniziare con un GRAZIE speciale, fatto di cuore, a tutti i generosi 
volontari che lungo l’intero arco dell’anno assicurano l’apertura quotidiana di 
San Bernardino, unitamente alla cura per il decoro e alla pulizia della chiesa, 
sempre impeccabili.
Lasciato alle spalle il lungo periodo della pandemia, abbiamo finalmente potu-
to riprendere le attività che tradizionalmente sono legate alla nostra chiesa, a 
partire dal canto della novena di Natale, che ci ha visti riuniti nella preghiera e 
nelle lodi, rinnovando così l’antica tradizione del Cantè Rege.
Proprio in previsione delle funzioni natalizie, per migliorare la resa acustica 
dell’impianto di amplificazione della chiesa, oramai datato, si è reso necessario 
l’acquisto di un paio di nuovi microfoni.

Lo scorso maggio, con un triduo di preghiera abbiamo celebrato la festa del 
nostro santo protettore. Grazie alla collaborazione di tutti, è stato finalmente 
possibile ritrovarci in S. Bernardino per la preghiera del Rosario ed una Messa, 
animata dalla presenza della Corale parrocchiale San Vittore.
Sempre nel mese di maggio abbiamo ospitato con gioia il matrimonio di Simo-
ne e Federica che hanno celebrato il loro sacramento nella cornice della nostra 
bella chiesa barocca.
Inoltre, in San Bernardino, le due fraternità del Terz’ordine francescano di Ca-
nale e di Asti hanno celebrato insieme le professioni e l’ingresso in noviziato.
Per quanto riguarda le attività dell’associazione San Bernardino ONLUS, se-
gnaliamo che è finalmente terminato il lavoro di restauro conservativo della 
preziosa statua in legno del “Cristo morto”.  
È stato un lavoro che ha impegnato a lungo i restauratori, in accordo con la 
soprintendenza, per quasi un anno. Ora, prima di presentarlo al pubblico dob-
biamo predisporre una teca che, permettendone la vista, lo preservi da even-
tuali danni.
Ringraziamo tutti i generosi benefattori che ci hanno fatto pervenire offerte 
e che hanno firmato il 5x1000 a favore della ns. associazione. Per l’anno 2022 
l’importo risultante dagli elenchi è di 1.750,60 euro frutto di 62 scelte.
I membri del direttivo dell’Associazione Confraternita San Bernardino ON-
LUS ringraziano tutti per la solidarietà dimostrata nell’aiutare la nostra asso-
ciazione, augurando a tutti una buona e serena estate.   
                                                                         Il Presidente e il Consiglio Direttivo

La colomba è ritornata ... la stagione è salvata

Confermate le tariffe per l’anno scolastico 2023-2024 del micronido comu-
nale, istituito il 1° gennaio 2008 a Canale, la cui gestione è affidata alla scuola 
dell’infanzia paritaria “Regina Margherita”. La tariffa per l’intera giornata è 
di 520 euro per i residenti e 570 euro per i non residenti; per i residenti che 
frequentano solo al mattino o solo al pomeriggio il costo è di 380 euro, per 
i non residenti di 410 euro. La retta è ridotta per una frequenza pari o infe-
riore a alla metà dei giorni di scuola presenti nel mese di riferimento a 420 
euro per l’intera giornata e a 290 euro per la mezza giornata per i residenti. 
La non frequenza per tutto il mese comporta una retta per l’intera giornata 
di 280 euro e di 200 euro per la mezza, sempre per i residenti. 
Per il primo mese di inserimento la retta per l’intera giornata è di 420 euro 
per i residenti e 470 euro i non residenti, di 290 euro per la mezza giornata 
per i residenti e di 320 per i non residenti.                                Elena Chiavero

In ricordo di Vittoria Cavallo
Vogliamo ricordare la signora Vit-
toria Cavallo, storica proprietaria 
dell’Albergo ristorante “Leon d’Oro 
Secolare”, per il suo modo di essere, i 
suoi toni gentili e accoglienti. Il forte 
legame affettivo alla sua Canale e del 
territorio Roero, in passato l’Ordine 
dei Cavalieri di San Michele del Roe-
ro le ha conferito il premio di “Fedel-
tà al Roero”.
Rammentiamo le borse di studio - 
indette dai Cavalieri del Roero - che 
ogni anno con generosità, donava 
con la figlia Ilaria ai giovani studenti 
della scuole alberghiere a nome del defunto marito Nino Arduino. Ma quello 
che vogliamo ricordare di più, è stata la condivisione della nascita dell’Asso-
ciazione Confraternita San Bernardino, di cui era socia fondatrice e facente 
parte del consiglio di amministrazione. I tanti momenti in cui abbiamo col-
laborato per raggiungere l’obiettivo del restauro e risanamento dello storico 
edificio religioso che lei amava ed era devota. A Lei dobbiamo un affettuoso 
ricordo.                                                                                                                e.ru.

A don Eligio Mantovani con stima...

Don Eligio, Enrico ed Elisabetta, don Andrew
Foto Bruno

Affettuose, profonde e commoventi sono state le frasi pronunciate dal par-
roco don Eligio nella sua omelia durante la funzione religiosa degli “anni-
versari di matrimonio”. Un saggio aforisma recita che “la felicità è vera solo 
quando condivisa”. Per me e mia moglie aver raggiunto una tappa così bella 
del proprio cammino, c’é il desiderio di ringraziare il Signore che ti guida e 
ti protegge.
Nel corso della vita, si vive esperienze e si conosce persone che inevitabil-
mente lasciano una traccia dentro di noi. Nei nostri 60 anni di vita matrimo-
niale, 30 anni li abbiamo vissuti a Canale. 
In tutti questi anni, nella Parrocchia San Vittore di Canale si sono alterna-
ti tre parroci: don Angelo Conterno, don Gianni Tarable e ora don Eligio 
Mantovani che ringrazio per le belle parole dette in privato che ci hanno 
commosso e dato la gioia di sentirci comunità cristiana.
                                                                                                      Enrico Rustichelli
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Notizie da: CANALE SPORTIVA
È un’Associazione nata qualche Anno fa da un Gruppo di amici con voglia di 
organizzare manifestazioni sportive e non sul territorio di Canale.
Partiti con eventi dedicati ai ragazzi delle scuole elementari e medie, oggi Ca-
nale Sportiva contribuisce a mantenere viva la capitale del roero con eventi  
di vario genere.
■ “2 Ciance camminado” - Camminata aperta a tutti grandi e piccini nata 
l’anno scorso, ritorna a grande richiesta anche quest’anno!! Nuovi percorsi vi 
aspettano per farvi vivere questo meraviglioso Territorio  Unesco. Le cammi-
nate partono da piazza Italia davanti al Comune alle ore 19.30  nei giorni di 
martedì o mercoledì!!
■ “La piazza prende vita” - Evento che ha riscosso un enorme successo con “La 
caccia al tesoro” per le vie del centro storico di canale e “4 tour in e-bike” con 
acompagnatori cicloturistici della Regione Piemonte!! Vista la grande parteci-
pazione si pensa di riproporre la manifestazione nel mese di settembre.
■ “Sport in piazza” - Giornata di sport dove tutti bambini e ragazzi delle scuo-
le elementari e medie di Canale hanno la possibilità di provare tutti gli sport. 
La manifestazione si svolgerà nel mese di settembre per le vie del paese. Vi 
aspettiamo numerosi alle nostre iniziative!! 

Per info contattare: Patrizia  cell. 393 4426474 - Matteo cell. 328 1673881
                                                                                      Direttivo Canale Sportiva

Langheroero Team – Accompagnatori Cicloturistici
Organizziamo tour in e-bike sul territorio di Langa e Roero alla scoperte dei 
borghi più belli d’Italia pedalando su un territorio Patrimonio Unesco circonda-
to da vigneti, frutteti e boschi.
1) - i  ns. tour sono accompagnati da guide  cicloturisitiche  della regione pie-
monte.
2) - tutti  possono vivere emozioni uniche in sella ad una e-bike con poca fatica.
3) - pedalare con una guida è un valore aggiunto che ti fa vivere il territorio a 360 
gradi su una rete sentieristica spettacolare.
4) - possibilità di personalizzare il proprio tour: puoi deicidere se pranzare in 
trattorie tipiche o al sacco, se visitare un Castello, se fare una degustazione in 
una cantina ecc.
Per informazioni chiamaci saremo lieti di illustrarti i nostri tour.
Patrizia e Flavio - accompagnatori cicloturistici regione piemonte: Cell. 393 44 
26 474 - Cell. 335 82 78 276 - email: patri.marsero@gmail.com       
                                                                                                  Staff LangheRoero Team

Si è conclusa nel migliore dei modi l’annata sportiva del Volley Roero che ha 
visto la prima squadra - che ha partecipato al campionato di prima divisione 
femminile con la denominazione “Città di Canale” - trionfare conquistando 
la promozione in serie D concludendo il proprio percorso imbattuta, tanto 
da meritarsi l’appellativo di “ragazze invincibili” da parte del sindaco Enri-
co Faccenda nel corso dell’incontro tenutosi in Comune con tutto lo staff al 
completo.
Ma questo è solo una parte del grande lavoro che questa società sta compien-
do soprattutto a livello giovanile e che parte dal minivolley sino ad arrivare 
all’under 18 con oltre 100 ragazze iscritte.
Per il prossimo anno tante saranno le novità a partire da una nuova “casa” 
dedicata al volley e che speriamo possa diventare un punto di aggregazione 

giovanile a tutto tondo.
Un sentito ringraziamento va agli allenatori e ai dirigenti che con grande 
entusiasmo accompagnano la società in questo cammino unitamente al Co-
mune di Canale che ci sta supportando in maniera importante per poter 
permettere a tutte le nostre ragazze di continuare a praticare questo mera-
viglioso “Sport”.
Un grazie particolare al Sindaco Enrico Faccenda, al vice sindaco Gianni 
Gallino e all’assessore Matteo Campo che per primi hanno creduto in questo 
nostro progetto.
Diamo appuntamento a tutti sui campi di Pallavolo alla ripresa della stagio-
ne a settembre.   
                                                                                                           Claudio Rosa

PANCHINE VARIOPINTE… 
Giovedì 8 Giugno, alle ore 10 e 30, in”stile itinerante”, sono state inaugurate 
alcune panche “speciali”, dislocate nel centro del paese: le panchine viola del-
la GENTILEZZA  e la panchina gialla “ENDOPANK”. 
Le prime, situate in Piazza Europa, sono state decorate “in rete”, coinvolgen-
do direttamente gli alunni appartenenti ad alcune classi/sezioni dell’Istituto 
Comprensivo di Canale (Infanzia/Primaria/Secondaria di Primo Grado) e 
della Scuola Paritaria “Regina Margherita”, coinvolgendo, così, tutte le fasce 
di età. 
Questo è stato possibile grazie all’adesione al Progetto “Costruiamo la Gen-
tilezza”, volto, appunto, ad accrescere il benessere della comunità, mettendo 
al centro i bambini e i ragazzi, con i seguenti obiettivi:
- saper conoscere e riconoscere la gentilezza;
- saper generare e costruire pratiche di gentilezza; 
- saper condividere le esperienze maturate.
Il colore impiegato, ossia il viola, non è stato casuale, poiché si tratta di un 
colore che nasce dall’unione del blu (simbolo della profondità) e del rosso 
(simbolo della concretezza), che ben identificano il valore della gentilezza.
Durante l’inaugurazione i bambini si sono esibiti, con entusiasmo, cantando 
alcune canzoni inerenti questa tematica, mentre i ragazzi più grandi hanno 
allietato il pubblico presente, con due brani suonati al flauto, tra cui “L’inno 
alla gioia”.
Terminata questa prima parte, una rappresentanza della scolaresca si è poi 
spostata, a piedi, verso l’ultima panchina rimanente, quella gialla, ubicata 
presso Piazza Bernardi.
Denominata “ENDOPANK”, è stata realizzata dall’Amministrazione comu-
nale, mediante l’adesione alla proposta pervenuta da un’Associazione No Pro-
fit “La voce di una e’ la voce di tutti”, collegata al Progetto “Sediamoci sul 
giallo: endopank”, di portata nazionale. 
In questi anni, infatti, tale realtà di volontariato sta portando avanti una cam-
pagna di sensibilizzazione e di informazione sulle problematiche legate alla 
malattia dell’endometriosi, patologia che colpisce circa tre milioni di persone 
in Italia, ma nonostante tutto, ancora poco nota. 
Oltre ad essere tinteggiata di giallo, tale panchina è stata dotata di un’apposita 
targa con QR CODE che, scansionato, mostrerà un video esplicativo dell’en-
dometriosi.
A conclusione della splendida ed emozionante mattinata è sorta la proposta, 
da parte dell’Amministrazione e rivolta alle scuole, di poter proseguire nel 
decorare le ultime panchine di Piazza Europa… chissà che cosa succederà in 
futuro… Vi terremo aggiornati!
Grazie ancora a tutti coloro che hanno preso parte, nei rispettivi ruoli, alla 
realizzazione di queste bellissime iniziative. 
Grazie anche al pubblico numeroso, presente a questo momento di condivi-
sione.

  TALENTABILE
Sabato 6 maggio 2023 Talentabile che ha visto la sua 2° edizione. 
E’ un evento organizzato in orario extrascolastico in cui vengono proposti 
dei laboratori con lo scopo di esplorare i diversi talenti senza temere le diffe-
renze, ma valorizzando l’unicità.
Talentabile cerca di cucire un filo rosso fatto di relazioni, persone, creatività, 
potenzialità e coraggio. 
In una pagina di “La Gabbianella e il gatto” Luis Sepùlveda scrive:
«- Bene, gatto. Ci siamo riusciti - disse sospirando - Sì, sull’orlo del baratro 

ha capito la cosa più importante - miagolò Zorba - Ah sì? E cosa ha capito? - 
chiese l’umano - Che vola solo chi osa farlo - miagolò Zorba».
Gli ospiti di Talentabile sono persone che raccontano una storia fatta di forza 
e di attenzione a sè e all’altro, di ascolto, di silenzi, di rumore, di movimento, 
di quiete e di colore. Quando una persona arriva a pensare che volare sia 
possibile allora probabilmente oserà farlo.
Sono stati con noi:
• l’associazione La Carovana che ha raccontato chi sono e ha proposto un 
laboratorio di tecniche di improvvisazione teatrale.
• I volontari di SportAbili Alba che hanno valorizzato il bello dello sport: “lo 
sport è per tutti”.
• Il centro diurno “Il principe ranocchio” che ha proposto un percorso a tre 
tappe sui temi dell’inclusione, del coraggio e del talento
• Venera Pavone danzaterapeuta e Francesca Rosa hanno pensato di fondere 
il movimento del corpo con il colore.
• Chiara Cuscela e Chiara Cecconi giovanissime atlete della nazionale ita-
liana pallavolo sordi coadiuvate dalla dott.ssa Valentina Foa hanno offerto il 
privilegio ad alcune classi di scoprire da dentro un mondo, quello dello sport 
per non udenti, ancora tutto da scoprire.
• La dott.ssa Elena Cauda che ha permesso di riflettere sul &quot;perché la 
differenza non è una sottrazione”.
• Stefania Abbenante arteterapeuta che con il suo laboratorio “Punti di S-vol-
ta” ha permesso la riflessione sui temi della disabilità e dell’inclusività.
• Salvatore Caci allenatore di tennistavolo, ma in passato fortissimo atleta 
paralimpico in carrozzina che durante la carriera sportiva è arrivato ai vertici 
delle ranking mondiali, ponendosi certamente come il più forte giocatore 
italiano di tennistavolo in carrozzina con ben quattro partecipazioni alle Pa-
ralimpiadi. Si è divertito con i nostri ragazzi a giocare a ping pong.
• Sergio Cherubin con i Drum Theater (finalisti di Italia’s Got Talent) ha 
emozionato i ragazzi e le loro insegnanti.
• Linda Riverditi (finalista di XFactor) che ha portato il suo talento e che ha 
raccontato di sé senza maschere.
Il pomeriggio ha aperto le porte della scuola alle famiglie e alla comunità, 
ed è stato dedicato a conferenze finalizzate alla conoscenza e alla sensibiliz-
zazione.
Sono stati nostri ospiti:
• Luca Paiardi e Danilo Ragona protagonisti di “Viaggi in carrozza” docu-
mentario, trasmesso su Sky e Rai3, che racconta il loro modo di andare oltre 
i propri limiti. Amici, quasi fratelli, raccontano una storia di libertà e auto-
nomia dimostrando come sia possibile vivere una vita ricca di esperienze, 
nonostante una disabilità.
• I ragazzi della classe 2A di Canale che hanno raccontato il loro modo di 
essere gruppo. Un gruppo accogliente, entusiasta dove non c’è bisogno di 
parlare di inclusione perchè nessuno è escluso.
• Bruna Olivero che ha presentato il suo libro “La zanzara ha il sangue tiepi-
do” racconto commovente di una vita con Giacomo; insieme portano avanti 
il motto “se ti dicono che non ce la farai ti stanno mostrando i loro limiti e 
non i tuoi”.
La giornata si è conclusa con il talento del trio Philia che ci ha allietato con le 
meravigliose note degli archi. Talentabile tenta di rompere i luoghi comuni 
e grida che si può andare oltre … oltre i limiti, oltre i luoghi comuni, oltre le 
barriere, oltre le difficoltà, oltre le parole.
                                                                  Lidia Destefanis & Daniela Stroppiana

(Segue a pag. 14)
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Canale Notizie

Mensa Scolastica: Novità L’UniTre prepara la ripresa autunnale
Nel corso di questo anno scolastico, da poco concluso, per alcuni membri del 
Comitato della Mensa Scolastica  (rappresentanti dei genitori e dell’Ammini-
strazione Comunale), nelle date del 27 ottobre 2022 e del 30 marzo 2023, pre-
via convocazione, è stato possibile ritrovarsi in presenza, per poter degustare 
le varie portate e visitare i locali del refettorio/cucina*: 
la media delle valutazioni relative al cibo ha raggiunto valutazioni positive, 
come anche la pulizia dei locali ed il servizio ai tavoli.
*(Ricordo che, a causa del Covid-19 e delle relative Linee Guida scolastiche, que-
sta modalità, infatti, era stata temporaneamente sospesa, riservando l’assaggio 
delle portate solamente ai rappresentanti dei docenti).
A seguito di tali appuntamenti, nei giorni successivi, tutti i membri sono stati, 
poi, invitati a partecipare, online, ad una riunione di confronto, in presenza 
anche di un rappresentante della ditta GMI, Sig. Tortone, e dei rappresentanti 
dello staff della cucina, il cuoco e la Sig.ra Luisa, dove, in maniera costruttiva, 
sono state condivise alcune criticità e suggerimenti. 

Novità: a partire dal prossimo a.s. 2023/2024 l’Amministrazione Comunale, 
in collaborazione con la ditta GMI, ha deciso di sperimentare un nuovo siste-
ma di registrazione/comunicazione dei pasti degli alunni, mediante l’impiego 
di un’apposita APP, messa a disposizione direttamente alle famiglie, previa 
registrazione sull’apposito sito.
Questa innovazione, nata dall’intento di voler semplificare alcune procedure 
e contenere determinati errori di annotazione dei pasti, in realtà si voleva già 
introdurre durante gli scorsi a.s., ma causa situazione pandemica, non era 
stato possibile attuarla nell’immediato, dati i vari cambiamenti/adattamenti 
organizzativi che si erano resi, ai tempi, necessari per poter garantire tale ser-
vizio, alla luce dei “nuovi protocolli”.
Al riguardo, l’utenza è stata già avvisata a tempo debito, mediante le relative 
comunicazioni e offrendo, inoltre, la possibilità di poter partecipare diretta-
mente ad una riunione esplicativa, organizzata dall’Amministrazione, in col-
laborazione con un responsabile della ditta GMI, svoltasi martedì 30 maggio.
Rimane sempre disponibile: sulla Bacheca scolastica Spaggiari (nell’avviso del 
23 maggio) oppure, sul sito del Comune di Canale (Servizio mensa scolastica: 
nuova modalità prenotazione pasti https://canaleonline.it/servizio-mensa-an-
no-scolastico-2023-2024-nuova-modalita-di-prenotazione-dei-pasti/) la chia-
rissima Guida per i genitori; inoltre, tramite Whatsapp, è stato anche divul-
gato un video tutorial, riassuntivo dei contenuti trattati durante la riunione 
sopra citata.
È bene ricordare che sarà necessario procedere:
1) - *con la Nuova Registrazione (solo se l’alunno/a non ha mai usufruito 
della mensa o perché nuovo iscritto all’istituto, per il prossimo anno scolastico 
2023/2024);
oppure:  *con il Rinnovo (se l’alunno/a risulta già iscritto durante questo anno 
scolastico 2022/2023). 
2) - Sul dispositivo che si preferisce impiegare (smartphone...), le famiglie po-
tranno scaricare anche la relativa APP (ComunicApp).

Auguri a tutto il personale scolastico per una buona estate e, soprattutto, anco-
ra auguri alle docenti neo pensionate della Scuola Primaria, Bertello Madda-
lena & Costa Rossella del plesso di Vezza d’Alba, Berbotto Antonella del plesso 
di Monteu Roero, e della Scuola Secondaria di Primo Grado Toniolatti Giulia.
                                                                                                                Lidia Destefanis

(Segue da pag. 13)

Con la visita a Biella e al Santuario di Oropa del 24 giugno, siè concluso l’anno 
accademico della sezione di Canale dell’Università delle Tre Età. È stato un 
anno particolarmente ricco di soddisfazioni, che ha visto alti tassi di parteci-
pazione a tutte le iniziative proposte.
I tradizionali incontri del martedì, dedicati a temi di varia attualità e a caden-
za quindicinale, sono stati così seguiti che, per soddisfare tutte le richieste, è 
stato necessario calendarizzare ulteriori appuntamenti.

Grande successo per i corsi specifici, da quello di lingua inglese – articola-
to, dal prof. Ferrero, in mododa venire incontro alle diverse esigenze degli 
“studenti” – a quello di filosofia del prof. Galvagno, seguito al di là di ogni 
più ottimistica previsione, a quello dedicato da Corrado Quadro alle varianti 
roerine del piemontese che, al termine delle lezioni vere e proprie, sé evoluto 
in una sorta di cenacolo per appassionati. 
Meritano un ricordo particolare le gite di approfondimento culturale, da 
quelle più lunghe (cinque giorni a Roma, con udienza papale, visita al Quiri-
nale, alla Camera dei Deputati, ai musei capitolini, e alla città, con i suoi mo-
numenti celeberrimi e le viuzze del centro storico o di Trastevere, ove ancora 
si incontra l’anima popolana) a viaggi più brevi, come la visita all’abbazia di 
Morimondo con successivo trasferimento a Milano, nella zona dei navigli o 
al già citato tour del biellese. 
Molto apprezzata la gita in Toscana, ai primi di maggio, incentrata su Siena e 
sul suo meraviglioso contado, un paesaggio unico al mondo costellato di cit-
tadine celebri (S. Gimignano, Pienza) e piccoli borghi che hanno mantenuto 
l’impronta medioevale. Per completare il programma, puntate a Pisa, Orvieto 
e Lucca.

Il successivo delle iniziative ha fatto crescere l’associazione che oggi conta 
quasi 200 tesserati. Il direttivo sta preparando il programma per l’anno acca-
demico 2023-2024, che sarà aperto ufficialmente il 7 ottobre nella sala di S. 
Giovanni con concerto del gruppo corale “Incanto”. La prima lezione è fissa-
ta per martedì 10 ottobre. Il prof. Gianni Oliva, storico di fama,  ci parlerà di 
un episodio, poco conosciuto,dell’immediato dopoguerra.
Si stanno curando gli ultimi dettagli organizzativi per la gita di quattro gior-
ni, dal 22 al 25 novembre, a Firenze, culla del rinascimento. Mentre è in fase 
di studio quella primaverile In Romagna e Marche, con visite a S. Marino, 
Urbino e Ravenna.
Con l’auspicio di essere sempre più numerosi, invitiamo chi volesse aderire 
all’associazione a prendere contatto con Alessandra Damonte e Maria Teresa 
Ternavasio.                                                                                            Il direttivo

CANALE ECOLOGIA
Partendo da una constatazione evidente, e cioè che 
la crisi climatica comincia a mordere il Paese Italia, 
con fenomeni virulenti difficilmente prevedibili e 
controllabili, noi come Associazione Canale Eco-
logia ci siamo letteralmente “buttati” in una nuova 
ambiziosa e impegnativa campagna: La Costitu-
zione della Riserva Integrale di Valle Oscura (vedi 
foto), una perla di biodiversità per l’Oasi di San 
Nicolao. Questa campagna che prevede l’acquisi-
zione di c.a. 100.000 metri quadrati di pura natura, 
vuole cavalcare le aspettative positive, la voglia di 

ristabilire un rapporto corretto con la natura che ci circonda. Questo desiderio 
è sottolineato dall’intera comunità canalese e roerina, che su questa campagna 
ha dimostrato una grande e trasversale unità di intenti, a partire dal Comune 
di Canale  che è co-promotore dell’iniziativa e poi dall’adesione di  ben 21 as-
sociazioni e sigle, canalesi  e non , inclusi il comune Gemellato di Sersheim e 
la Parrocchia. 
La presentazione ufficiale è avvenuta il sabato 17 giugno presso il Castello di 
Cisterna; la “location” è stata scelta perché Valle Oscura è in territorio di Ci-
sterna e in questo modo l’Oasi di San Nicolao vedrà i suoi terreni divisi su tre 
comuni: Canale,  Montà e Cisterna. Che la comunità canalese abbia compreso 
l’importanza dell’aspetto ambientale  lo si è visto con la destinazione dei pro-
venti del banco di Beneficenza che vedrà il suo allestimento proprio durante la 
Fiera del Pesco di quest’anno: i proventi serviranno ad acquisire qualche mi-
gliaio di mq. di terreno della Riserva Integrale. Quando pensiamo che con un 
euro diamo la possibilità di preservare per sempre un metro di natura, (perché 
con un euro si acquista un metro quadrato di terreno), che mantenere una quo-
ta di boschi o terreni ancora naturali e selvaggi è essenziale per il nostro vivere, 
che il sacrificio richiesto è minimo rispetto ai vantaggi, allora è conseguente 
un nostro gesto responsabile per costruire un patrimonio comune per noi e i 
nostri figli. Canale Ecologia organizzerà in autunno visite guidate nella Riserva 
Integrale di Valle Oscura. 
Abbiamo già stipulato compromessi per l’acquisizione di 64.966 mq. di terreni 
di cui 4.451 mq. in donazione da tre proprietari (che ringraziamo per il bel 
gesto). Ringraziamo inoltre gli apicoltori ed i contadini con territori nella ri-
serva per l’ottima collaborazione e che per scelta provvederanno a mantenerli 
naturalmente integri.
E’ possibile contribuire con piccole donazioni per 5-10 metri di terreno, (5-10 
euro) oppure acquistare terreni intestandoli ai nipoti, o in qualsiasi occasio-

ne utile in cui sia possibile organizzare una colletta. Daremo periodicamente 
conto delle donazioni con la pubblicazione dell’elenco donatori. 
Come sostenere il progetto: si può dare il proprio contributo in contanti tele-
fonando al 338.6786851 (Giovanni) o al 346.3278597 (Gino) o tramite boni-
fico bancario sul c/c intestato a Canale ecologia – IBAN: IT 71 T 08530 46060 
000000060665 con causale “donazione acquisto terreni”. I versamenti traccia-
bili (assegni e bonifici) sono fiscalmente detraibili essendo l’Associazione una 
ODV.                                                                             Il Presidente e il Direttivo

L’ esperienza di “Neuve da Canal”

Sport e Solidarietà

Grande affluenza, a Canale, in occasione della terza edizione di “La partita più 
bella del mondo”, un mix tra sport e solidarietà, grazie all’impegno dell’Asd 
Canale Academy in stretta collaborazione con l’Ente Fiera Internazionale del 
Tartufo Bianco d’Alba, Juventus Fc e Torino Fc, con il patrocinio di Regione 
Piemonte, Città di Canale e Asproflor. Dopo due prime edizioni di successo, 
che hanno consentito all’organizzazione di “adottare” una delle stanze di Casa 
Ugi a Torino, “La Partita più bella del mondo” ha raddoppiato gli appuntamen-
ti, sabato 10 e domenica 11 giugno. 
Tanti gli ospiti presenti in una gara di solidarietà che ha fruttato 18 mila euro, 
devoluti sempre all’Ugi. Il sabato mattina è stato dedicato al torneo riserva-
to alla categoria “pulcini” del primo anno; per tutto il giorno si sono sfidate 
le formazioni dell’Asd Canale Academy, Torino Fc, rappresentativa Torino Fc 
Academy, Albese calcio, Langa calcio, Asdc Marene e Fossano calcio. Presen-
te anche una delegazione della Polizia di Stato che ha messo a disposizione 
dei presenti un’esperienza con l’unità cinofila e quella di Polizia Scientifica. Le 
premiazioni del torneo e l’accoglienza delle squadre provenienti dagli ospedali 

italiani è stata fatta dal capitano della Nazionale Italiana di calcio e della Ju-
ventus Leonardo Bonucci. 
Il clou della manifestazione si è svolta la domenica, con il torneo di quattro 
squadre miste di ragazzi e ragazze provenienti dai centri di oncoematologia 
pediatrica d’Italia, ossia gli ospedali “Regina Margherita” di Torino, il “Gasli-
ni” di Genova, il “Bambin Gesù” di Roma e il “Santa Chiara di Pisa”. Esibi-
zioni con la scuola “Danzarte” di Cherasco, diretta da Cristina Surace, e con 
le voci  delle Yavanna. È stato anche consegnato il nuovo premio “Alter Ego 
Piedmont”, istituito in accordo con la Regione Piemonte e prodotto dall’ar-
tista genovese Alessandro Piano, a un uomo e una donna piemontesi che 
hanno dato lustro al territorio pedemontano, in Italia e nel mondo. In questo 
primo anno sono stati premiati la campionessa del mondo di sci nella specia-
lità del “Super G” Marta Bassino e Valerio Berruti, che ha disegnato e donato 
il logo della manifestazione, anche nominato dalla rivista “Art Tribune” come 
miglior artista italiano del 2022.
                                                                                                               Elena Chiavero

E’ una bella storia da raccontare 
e da far raccontare, quella che 
parte dal laboratorio “La voce 
del paese: neuve dar pais”: ini-
ziativa rientrante nel progetto 
intercomunale di politiche gio-
vanili “Talenti in Comune” lan-
ciato dall’amministrazione civi-
ca canalese con l’appoggio della 
Fondazione Crc e il supporto di 
Cooperativa Orso, Pro Loco e 
Biblioteca civica. Proprio qui, in un abbondante mese primaverile, ha abitato 
il cuore pulsante di quella che è divenuta una vera e propria missione: in cui 
un significativo numero di ragazze e ragazzi dagli 11 ai 14 anni si sono dati 
appuntamento ogni settimana per imparare qualcosa in più sui propri luoghi 
di vita quotidiana, quelli che spesso appaiono scontati ma che in molti casi 
di rivelano autentiche epopee da assimilare, capire, tramandare, diffondere e 
condividere.
Con il coordinamento del consigliere comunale Domenico Sperone e la con-
sulenza da parte dello storico Corrado Quadro e della medesima biblioteca, i 
giovanissimi partecipanti hanno focalizzato l’attenzione su alcuni punti-clou 
della cittadina: stendendo ed interpretando testi, collegati a video e immagini 
d’epoca e di attualità, con il fondamentale supporto tecnico degli esperti Sara 
Volpe ed Eugenio Scarsi. E il bello è che i frutti di questo lavoro potranno es-
sere goduti da tutti, canalesi e visitatori: dal momento che, proprio nel centro 
di Canale, troveranno spazio postazioni dotate di Qr-Code che tutti potranno 
inquadrare per visionare sul proprio telefono intere epopee, aneddoti, testi-
monianze da cogliere in un linguaggio immediato e “giovane”.
Le nuove generazioni si prendono cura della storia del proprio paese? Sì, è 
probabilmente la definizione giusta, in questo intenso comprendere e rimet-
tere in circolo, da veri “talenti”.                                                   Paolo Destefanis
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